

Comprendiendo el Libro de Apocalipsis - La Iglesia Victoriosa

I. COMPRENDIENDO EL ESTILO DEL APOCALIPSIS

- A. *El Libro del Apocalipsis contiene dimensiones misteriosas relacionadas al plan de Dios de los últimos-tiempos el cual no puede ser estudiado a la ligera:* debemos entregarnos al ayuno y a la oración para entender la complejidad del corazón de Dios al colisionar con nuestro pensamiento carnal que aún no ha sido renovado. El libro mismo no es difícil de comprender en términos de una visión amplia – cualquiera puede leerlo y encontrar el corazón de Dios si están hambrientos por conocerlo.
1. Este libro no está reservado para intelectuales ni estudiantes. Sin embargo, es de suma importancia reconocer la distancia entre nuestro pensamiento, el suyo, y nuestra naturaleza pecadora a la luz de Su perfecta hermosura. Nuestro obstáculo no es la falta de inteligencia ni dones, sino la falta de santidad, de pureza y de perspectiva santa. No pensamos como Dios. La verdadera humildad reconoce nuestra necesidad de acercarnos a este libro anhelando que el Espíritu Santo muestre sus misterios.
- B. *El libro de Apocalipsis contiene casi 300 alusiones al Antiguo Testamento:* un entendimiento completo de este libro requiere vivir en la Palabra – como Juan en Ap. 10 debemos devorar las escrituras y comprender estos conceptos en su contexto para entender la visión total de esta revelación desenvolviéndose en la persona de Jesús.
- C. El libro de Apocalipsis fue hecho para ser meditado y estudiado en la vida.

II. CUATRO INTERPRETACIONES DEL APOCALIPSIS

- A. *Futurista* – Ap. 1-3 al realizarse, y Ap. 4-5 como en el cielo con Ap.6-22 al referirse a la venida de los eventos de los últimos-tiempos en la 2da venida de Jesús. La objeción de este punto, el cual es actualmente la interpretación más dominante del libro, es que esta interpretación no tendrá un contexto inmediato para los receptores de las cartas del primer siglo cuando fueron circuladas a ellos. Por su puesto, si el libro es llamado “La revelación de Jesucristo” entonces su valor intrínseco para toda generación sería inmediatamente evidente, sin importar su contenido profético - sería una de las ventanas más claras hacia el reino de Jesús y quién es Él como el Rey que tenemos en la Biblia.
- B. *Preterista* – ven los eventos en el Apocalipsis siendo cumplidos en el pasado, no creen que las profecías del Libro de Apocalipsis ya han sido cumplidas en contexto a la destrucción de Jerusalén y la caída de Roma en los primeros 3 siglos después de Cristo. Sin embargo, Jesús dijo claramente que el Libro del Apocalipsis era profecía, no historia – lo cual nos lleva al debate sobre las fechas.
-

1. Las interpretaciones preteristas generalmente identifican a Jerusalén como el persecutor de la iglesia, “Babilonia”, la “Madre de las Rameras”, etc. Ven el Armagedón como el juicio de Dios sobre los judíos, llevado a cabo en el ejército romano, el cual es identificado como “la bestia”. Algunos preteristas ven la segunda mitad del Apocalipsis cambiando su enfoque hacia Roma, su persecución por los cristianos, y la caída del Imperio Romano. Ven la revelación siendo cumplida en el 70 DC, trayendo la total presencia de Dios para habitar con toda la humanidad.
 2. La mayoría de los preteristas parciales (quienes creen que hay algunos aspectos de la profecía bíblica que necesitan ser cumplidos) creen que los “últimos días” no se refieren a los últimos días del planeta Tierra ni los días de la historia antes de un futuro nuevo siglo, sino a los últimos días del Pacto Mosaico que Dios había hecho exclusivamente con Israel y fue terminado en el 70 DC con el juicio de Dios contra ellos por rechazar su Mesías.
- C. **Historicista** – interpretan la revelación como un desenlace progresivo de la historia de la iglesia del Libro de Hechos hasta la 2da venida. Usualmente ven las profecías parcialmente cumplidas en la generación en la que el Señor regresará. Los historicistas creen que la mayor parte del Apocalipsis se cumplió, concluyendo que parece irrazonable suponer que una mayor porción, de las profecías bíblicas, debe esperar ser cumplidas hasta después del arrebatamiento de la iglesia.
1. Usualmente ven toda la historia de la iglesia como el cumplimiento del Apocalipsis, llevándonos a la 2da venida casi-futura. Por tanto, mientras la mayoría del Apocalipsis ya ha sido cumplido, los historicistas creen que algunos mensajes y eventos están esperando un cumplimiento futuro. También creen, más que otros, que la profecía puede ser cumplida hoy día, ya que creen que los creyentes han estado en la Tribulación por más de 1,500 años.
- D. **Idealistas** – no ven el significado histórico o profético en el Libro del Apocalipsis. Lo interpretan como presentaciones simbólicas dadas, aplicables a conflictos espirituales del bien y el mal que es verdadero a través del tiempo con una victoria al final. Esta visión fue creada primariamente por Clemente de Alejandría y Origen, quien vio los aspectos espirituales / alegóricos de la Biblia dando la gran importancia a los creyentes, siendo el contenido histórico de poca calidad para ellos.
- E. Los eventos del 70 DC no completan las profecías sobre los últimos-tiempos:
- ¹⁵ *Por tanto, cuando veáis la ABOMINACIÓN DE LA DESOLACIÓN, de que se habló por medio del profeta Daniel, colocada en el lugar santo (el que lea, que entienda) ...porque habrá entonces una gran tribulación, tal como no ha acontecido desde el principio del mundo hasta ahora, ni acontecerá jamás. ²² Y si aquellos días no fueran acortados, nadie se salvaría; pero por causa de los escogidos, aquellos días serán acortados. (Mt. 24:15, 21-22)*

III. APOCALIPSIS: EL REGALO DE DIOS A LA IGLESIA POR NUESTRA ESPERANZA EN LA VICTORIA

- A. El Libro de Apocalipsis es la visión más clara de la iglesia victoriosa en la palabra de Dios – también el manual de oración para los santos en este tiempo y el venidero:
- B. Ap. 2-3 nos da una imagen de la promesa de la *total victoria* y *glorioso galardón* para aquellos que venzan cualquier obstáculo que se les haya sido asignado en la sabiduría de Dios.
- C. Ap. 5 nos da una imagen del gran cambio *en la tierra* (el movimiento de oración llegando a su total madurez) que será el catalizador para el gran cambio *en los cielos* (el reino de la tierra puesto en manos de Jesús). El movimiento de oración que emerge del fuego de la persecución global llenando las copas, es la señal para Jesús de que la Esposa esta lista para sufrir los 3 ½ años de la historia.
- D. Ap. 6 y los juicios de los 7 sellos nos da una imagen de la manera en que Jesús juzgará: en el contexto de la oración contestada.
1. Primero contestará las peticiones perseverantes (Lc. 18:1-8) de los justos (dándoles un rey demonizado – 1 S. 8:4-22; Sal. 21-3) y removiendo el control antes de responder al clamor de su elegido por justicia (Is. 42:10-13; Lc. 18:7-8; Ap. 6:9-11).
 2. El Libro de Apocalipsis cambia dramáticamente en el 5to sello (los creyentes clamando por justicia) en la manera en que Dios obra con la tierra – primero indirecta y luego directamente en las oraciones de los santos. Por del resto del libro, eventos cambian en contexto a los cantares y oraciones de la iglesia profética (Ap. 8:3; 9:13 (altar de oro conteniendo las oraciones de los santos); 11:6; 11:15-18; 15:3; 22:17).
- E. Ap. 7 presenta el contexto de los sellos de los juicios y la victoria esperando a los santos de Dios sin importar las circunstancias. La respuesta a la pregunta “¿Quién puede tolerarlo / quién puede soportarlo?” (Jl. 2:11; Ap. 6:17) se presenta – los santos de Dios quienes en su completo integro celo por Jesús “no dieron importancia a sus vidas hasta la muerte”. (Ap. 12:11). Este es el consuelo de Dios para nosotros delante del martirio venidero - tendremos la victoria final (Dn. 7:13-14; 26-27).
- F. Ap. 8-9 nos da una visión del tipo de juicio desatado por Jesús y su Esposa en la tierra para remontarlos en su bondad al arrepentimiento antes de los juicios finales. Esta área de los juicios de las 7 trompetas, presentan las primeras 5 plagas egipcias de Éx. 7:1-9:7 en las que Dios usa los medios más severos para ganar la mayor cantidad de corazones para Él en el tiempo de gran ira y ofensa contra Su dirección.
- G. Ap. 10-14 nos explica por qué estos juicios deben ser tan intensos – porque la naturaleza del pecado del hombre en la tierra es grande.

1. Ap. 10-11 promete mensajeros proféticos que interactuarán con las naciones para dar contexto a los juicios y a la oportunidad de arrepentimiento.
 2. Ap. 12-13 nos da una imagen clara del movimiento de Satanás para establecer Su falso movimiento de alabanza y oración con sus propios mensajeros para atraer y quitar a muchos de los caminos de Dios en ese tiempo;
 3. Ap. 14 promete una completa victoria para aquellos que presten atención a los mensajeros proféticos y venzan / resistan las artimañas de Satanás.
- H. Al sonar de la última trompeta en Ap. 11:15-19, Jesús irrumpe en los cielos, reuniendo los creyentes preparándose para regresar a Jerusalén (Mt. 24:30-31; 1 Co. 15:52; 1 Ts. 4:16-17).
- I. Ap. 15 – en el cielo y la tierra, el Padre y el Hijo se preparan para desatar los juicios finales en naciones cuyos corazones se han endurecido contra Él. La “Canción de Moisés” (15:3) es el cántico de Jesús en la tierra mientras se prepara en su rol como Aquel más Grande que el mismo Moisés profetizó (Dt. 18:15). Jesús es el Moisés de los últimos-tiempos confrontando un Faraón con un corazón endurecido.
- J. Ap. 16 es donde Dios derrama la “copa de su ira” (Ap. 14: 10) contra las naciones rebeldes en los 7 juicios de las copas. Es en estos juicios finales donde las naciones de la tierra declaran guerra contra Jesús y Jerusalén bajo el poder engañoso del Diablo, quien los convence a unírsele contra el que creen que es el “Anticristo”.
- K. Ap. 17-18 explica porque los juicios deben ser tan severos – el sistema global de la Babilonia ha llegado a la altura de su atracción satánica engañosa.
- L. Ap. 19-20 nos presenta el triunfo final de Jesús sobre el sistema babilonio, las naciones reprobadas, y Satanás mismo; que blasfeman y hacen guerra contra Dios. También nos da una imagen de la vindicación final de los mártires burlados y blasfemados por el Anticristo y otros en el Ap.13:6. El reino del milenio de Jesús es brevemente descrito aquí – la herencia del victorioso Rey Jesús que reinará toda la tierra.
- M. Ap. 21 nos presenta el gran galardón de nuestra victoria durante ese tiempo – la Nueva Jerusalén, nuestro hogar eterno.
- N. Ap. 22 es el confort final a la obediencia y al acuerdo con el Espíritu Santo en oración.